

zuständig: Fachbereich 30 / Recht und Ausländerwesen

**Einführung eines jährlichen Autofreien Sonntags in der Stadt Hof ab dem Jahr 2020;
Antrag Nr. 174 "Die Linke/Herr Stadtrat Thomas Etzel" vom 05.06.2019**

Beratungsfolge:

Datum	Gremium	
15.10.2019	Bauausschuss	nicht öffentlich
21.10.2019	Stadtrat	öffentlich

Vortrag:

Herr Stadtrat Etzel hat mit Schreiben vom 05.06.2019 beantragt, dass die Stadt ab 2020 mindestens einmal jährlich einen Autofreien Sonntag durchführt.

Mit dem Antragsteller und weiteren Unterstützerguppen (z. B. ADFC, Bündnis 90/Die Grünen) wurden Überlegungen zum Veranstaltungsablauf besprochen.

Der Verkehrsbeirat hat am 25.09.2019 den Antrag ebenfalls beraten und unterstützt mehrheitlich die Einführung eines Autofreien Sonntags.

Grundlagen:

Umweltschutz und Mobilität sind keine Frage von Stadt- oder Ländergrenzen. Der Autofreie Sonntag sollte in einen größeren Kontext gestellt werden. Es bietet sich an, an der jährlich stattfindenden Europäischen Mobilitätswoche teilzunehmen. Die Europäische Kommission ruft jährlich dazu auf, sich eine Woche dem Thema nachhaltiger Mobilität zu widmen.

Bei der Europäischen Mobilitätswoche gibt es 3 Wege um mitmachen zu können:

- 1 Woche der Aktivitäten rund um das Thema nachhaltige Mobilität zu organisieren
- 1 permanente Maßnahme installieren oder eröffnen
- 1 Straße für den autofreien Tag sperren und mal ganz anders nutzen

Die Europäische Mobilitätswoche findet regelmäßig im September statt (ca. 16. bis 22.09.) und endet mit dem Autofreien Sonntag. Erstmals könnte am Sonntag, 20.09.2020 die Veranstaltung stattfinden. Der Zeitpunkt bietet ausreichend Spielraum für Planungen und Abstimmung mit Interessierten und Akteuren (Vereine, Verbände, Unternehmen, Behörden, etc.).

Das gesamte Stadtgebiet soll und kann rechtlich auch nicht für den Kfz-Verkehr gesperrt werden. Allerdings muss der autofreie Tag im Stadtgebiet auch Auswirkungen über Hof hinaus ausstrahlen. Aufgrund der überregionalen Bedeutung bietet sich an, die Ernst-Reuter-Straße, zwischen Köditzer Straße und Äußerer Bayreuther Straße, zu sperren. Für den gesamten Abschnitt sind Umfahrungsmöglichkeiten vorhanden. Inwieweit der gesamte Straßenabschnitt gesperrt wird, hängt von der Zahl der aktiven Teilnehmer und deren Platzbedarf ab.

Die Organisation des Autofreien Sonntags soll der Fachbereich Wirtschaftsförderung, Stadtmarketing, Tourismus, Klimaschutz, übernehmen. Zunächst sollen von dort die möglichen Partner angeschrieben und zur Teilnahme eingeladen werden. Bis zum II. Quartal 2020 soll das Programm konzipiert sein.

Beschlussvorschlag:

1. Der Stadtrat beschließt ab dem Jahre 2020 an der Europäischen Mobilitätswoche teilzunehmen. Der Autofreie Sonntag soll erstmals am 20.09.2020 auf der Ernst-Reuter-Straße stattfinden.
2. FB 80/Klimaschutz wird mit der Organisation beauftragt.

- II. An FB 80
m. d. B. um Kenntnisnahme.
- III. In die Sitzung Bauausschusses
zur Vorberatung.
- IV. In die Vollsitzung des Stadtrates
zur Beschlussfassung.
- V. Zurück an UB IV

Hof, 08.10.2019
UNTERNEHMENSBEREICH IV

Pischel
Stadtdirektor